

Martes 21 de agosto de 2018

El Financiero Y la burbuja de las criptomonedas estalló.. . CHLOE CORNISH Y HANNAH MURPHY En enero, la capitalización bursátil total de las criptomonedas había excedido 800 mil millones de dólares, de los 18 mil millones del año anterior, según el proveedor de datos CoinMarketCap. Actualmente, el mercado ha perdido tres cuartas partes de su valor para llegar a 200 mil millones. La burbuja ha estallado. El decreciente valor de mercado de los nuevos activos digitales se suma a la creciente volatilidad en los principales mercados financieros, tales como las acciones, ofreciéndoles a los operadores otras oportunidades de obtener ganancias con los fluctuantes precios de los activos. "La sobreexpectación desapareció. Los operadores desaparecieron", comentó Simon Taylor, un exvicepresidente de Barclays y cofundador de la consultora de tecnología financiera 11:FS. Bitcoin, la criptomoneda original y la más valiosa, se ha desplomado de 19,000 dólares en diciembre, manteniéndose ahora en un rango de entre \$6,000 y \$8,000 desde junio. Los defensores de la criptomoneda consideran el bitcoin - el cual, a diferencia de las monedas fiduciarias, no está controlado por una autoridad central - una reserva de valor. Pero su corta historia se ha visto afectada por rápidos repuntes y por fuertes caídas. Scott Weiss, un abogado de Arizona, compró su primer bitcoin a su precio más alto en diciembre. "No soy un inversionista profesional, soy un abogado", comentó él, reflexionando acerca de sus pérdidas. "Éstos son los tipos de errores que cometemos. Nos perdemos en la sobreexpectación". Él está sosteniendo decididamente su participación en bitcoin. P.C. sistema financiero, criptomoneda, moneda virtual Regla de origen 'movería' costos en manufactureras ZENYAZEN FLORES Si Estados Unidos logra que se incremente el porcentaje de contenido regional en los automóviles, las empresas manufactureras enfrentarían mayores costos, entre ellos el pago de impuestos, por lo que estarían obligadas a reconfigurar sus niveles de tributación, coincidieron expertos. Además de tener que considerar un eventual aumento salarial, más alineado con los que paga EU en la industria automotriz. Sergio Barajas, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos en Comercio Exterior, dijo que las empresas deben pensar en una reestructuración de sus operaciones desde el punto de vista de costear precios actuales y buscar reducciones en rubros como la logística. "El tema fiscal se va a dar en el momento en que se importen las mercancías, cuando queden delineados todos los capítulos del tratado se va a establecer qué artículos quedarán con arancel cero. Después habrá que hacer el análisis de toda la cadena de suministro de materias primas para identificar los costos". Christian Natera, socio en Natera Consultores, dijo que un cambio en las reglas de origen afectará los niveles de tributación de las manufactureras, por lo que tendrán que buscar eficiencias en sus plantillas laborales. "Habrá efectos indirectos en impuestos internos como ISR e IVA, de alguna manera como manufactura tendrás que buscar cómo llegar a tus mercados de exportación y para eso vas a tener que analizar tus costos y ajustarlos, eso automáticamente te va a mover tu utilidad para pago de ISR". Agregó que, si suben los salarios de los trabajadores, se elevarán los costos al tener que registrarlos en tarifas más altas de ISR. Para Ubaldo Díaz, presidente del Colegio de Contadores Públicos de México, las medidas que plantea López Obrador, de bajar el IVA y la gasolina en la frontera norte, podrían ser un contrapeso para ganar competitividad y beneficiar a las manufactureras. P.C. industria automotriz, reglas de origen El derecho de los trabajadores a saber sobre el destino de sus inversiones

COLABORADOR INVITADO Eugenio Monterrey Chepov Recientemente, el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), del cual tengo el privilegio de formar parte, resolvió por unanimidad un caso de enorme importancia en el tema del acceso a la información. Y me refiero al derecho de los trabajadores de conocer en qué se invierte el dinero que les corresponde en el fondo de pensiones. Las aportaciones que los empleados públicos realizan a las sociedades de inversión destinadas a los fondos para el retiro, como parte del juego del dinero, se deben invertir en diversas operaciones para darle sustentabilidad y rentabilidad al esquema de pensiones y jubilaciones de la burocracia mexicana. En ese sentido, es relevante que cualquier persona, pero sobre todo los propios trabajadores del sector público, sepan en qué empresas se han invertido esos recursos, la obtención de rendimientos y ganancias generadas por las inversiones y el estado que guardan las mismas. P.C. inversión, pensiones, seguridad social Reforma Impulsan EU y México acuerdo sobre autos

Reuters Cd. de México (21 agosto 2018).- Funcionarios de comercio de México y Estados Unidos se alistaban hoy para retomar conversaciones sobre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) en un esfuerzo para alcanzar un acuerdo en el sector automotor, que abra la puerta para que Canadá regrese a las negociaciones esta semana. Si el Secretario mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo, y el representante comercial estadounidense, Robert Lighthizer, pueden resolver temas bilaterales pendientes "el plan es tratar de incorporar a Canadá en las discusiones", posiblemente tan pronto como el jueves, dijo una fuente mexicana cercana a las pláticas. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, industria automotriz Caen reservas internacionales en 22 mdd

Notimex Cd. de México (21 agosto 2018).- Las reservas internacionales del País acumularon un saldo de 173 mil 329 millones de dólares al 17 de agosto de este año, lo que significó una disminución semanal de 22 millones, después de dos incrementos de forma consecutiva. El Banco de México (Banxico) informó que el incremento en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, señaló que las reservas internacionales acumulan un crecimiento de 527 millones de dólares respecto al cierre del 2017, cuando se ubicaron en 172 mil 802 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Rechazan automotrices plan de Trump en TLC

Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 agosto 2018).- Las automotrices extranjeras que tienen plantas en Estados Unidos no apoyan las normas del Gobierno del Presidente Donald Trump para aumentar el contenido local en los vehículos fabricados en América del Norte, dijo un grupo que representa a firmas como Toyota Motor Corp, Volkswagen AG y Hyundai Motor Co a legisladores estadounidenses. Las conversaciones sobre el TLC entre el Secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, y el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, deben reanudarse este martes en Washington para tratar de resolver los problemas bilaterales restantes

antes de que Canadá, que ha estado fuera de las charlas durante semanas, pueda volver a las negociaciones. P.C. Estados Unidos, TLC, industria automotriz Superan al País en clase media

Ulises Díaz Cd. de México (21 agosto 2018).- En México hay menos población de clase media que en otros países de la región latinoamericana, según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Con datos de 2017, dicha institución calcula que en el País alrededor de 25 por ciento de la población vive con 10 a 50 dólares por día per cápita, rango en el que ubica a la clase media. Dentro del grupo de países latinoamericanos para el cual existe este dato actualizado, la proporción mexicana es la cuarta más baja, sólo por encima de República Dominicana, El Salvador y Guatemala. Sin embargo, está lejos de países con mayor población de clase media, como Argentina, donde es de 65.94 por ciento; Uruguay, de 63.32, o Paraguay, con 49.22 por ciento. P.C. BID, clase media, trabajadores, pobreza, población El Economista

Nuevo gobierno, nuevos retos en infraestructura Eduardo De La Peña La calidad de la infraestructura en México no es la que deseáramos. Al menos así lo demuestra la caída de cinco lugares que nuestro país registró en el Índice de Competitividad en Infraestructura del Foro Económico Mundial 2017-2018, en el que bajó a la posición 62. Y es que, en este sexenio, la infraestructura fue uno de los grandes temas que se quedaron pendientes, con varios proyectos importantes inconclusos y con un muy bajo porcentaje de inversión hecha con respecto al Producto Interno Bruto (PIB). A inicios de la actual administración, se anunció un ambicioso programa para llevar este último indicador a un porcentaje de 3%; lo cierto es que la inversión ha quedado debajo de esta meta. De hecho, según el Banco Mundial, México es uno de los países de América Latina que menos inversión hace en infraestructura con relación a su PIB. P.C. infraestructura, inversión IP

sugiere no financiar Tren Maya con dinero destinado a promover el turismo de México Alejandro De La Rosa El presidente de la Concanaco Servytur, José Manuel López consideró que, para financiar el Tren Maya, el próximo gobierno no debe utilizar los recursos que actualmente se destinan para la promoción turística del país, para no afectar el desarrollo del sector. "Se deben buscar otras alternativas, como la bursatilización o inversión extranjera, para que sean de largo plazo y que no afecten en el corto plazo ni la promoción ni los logros que tenemos", comentó. El líder empresarial ofreció una conferencia de prensa para comentar su plan de trabajo que pondrán en marcha para relacionarse con el nuevo gobierno, que incluye ocho mesas de trabajo, entre ellas: turismo de salud, pueblos mágicos, deportivo o ecoturismo. P.C. sector empresarial, turismo, inversión, Tren Maya

Trump vive semana clave para su proteccionismo AFP Estados Unidos abrió una semana clave para su política comercial encaminándose a aplicar aranceles a nuevos bienes chinos y realizar audiencias para imponer aún más gravámenes a las importaciones. Al mismo tiempo, funcionarios de Washington y Pekín mantendrán reuniones para reducir la guerra comercial entre las mayores economías mundiales. También, negociadores de Estados Unidos seguirán sus tratativas con México para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que tiene 24 años y esperan cerrar las gestiones hacia fines de año. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial

Reforma energética demandará 200,000 empleos especializados Notimex El sector energético en México requerirá en los próximos cinco años, más de 200,000 puestos de trabajo especializados en digitalización o Industria 4.0, para que respondan a los nuevos avances en el uso de maquinarias, equipos y procesos industriales, resaltó Pedro Borda. El Presidente Ejecutivo de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh) dijo que, en el caso de los sectores energético e industrial, cobra importancia el tema de educación dual que empresas como la alemana Siemens están introduciendo al país para capacitar a más técnicos mexicanos en la era de la digitalización. P.C. sector energético, empleo, digitalización, industria 4.0

Volkswagen de México alcanza acuerdo salarial con trabajadores Reuters Volkswagen de México, subsidiaria de la automotriz alemana, alcanzó este fin de semana un acuerdo salarial con su sindicato de trabajadores tras dos semanas de negociación, dijo el gremio en un comunicado. El acuerdo, con el cual se evitó una huelga prevista para el sábado, incluye un aumento de 5.5% directo a sueldos más 1% adicional en prestaciones para el 2018. P.C. industria automotriz, Volkswagen, salarios

Venezuela devalúa 96% al bolívar AFP El gobierno de Venezuela publicó este martes la tasa que será punto de partida para un nuevo sistema cambiario, con una devaluación del bolívar de 96% ya prevista desde que el presidente Nicolás Maduro anunció hace cuatro días una reforma económica. Un día después de la entrada en vigencia de nuevos billetes que restaron cinco ceros a la moneda local, el Banco Central de Venezuela (BCV) publicó una tasa de 68.65 bolívares por euro, equivalentes a unos 60 bolívares por dólar. Bajo las anteriores denominaciones, la tasa salta de 248,210 a 6,000,000 de bolívares por dólar, como había deslizado Maduro cuando el viernes anunció que el bolívar está ahora anclado al petro, criptomoneda que creó el gobierno para buscar liquidez. El gobierno fijó el valor del petro en 3,600 de los nuevos bolívares y lo equiparó al de un barril de crudo venezolano, unos 60 dólares, lo que daba una tasa resultante de 6,000.000 por dólar. P.C. Venezuela, tipo de cambio, divisas

Deuda de Grecia se mantiene en 180% del PIB AFP Tras ocho años “de pesadilla” de tutela de sus acreedores, la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), Grecia salió este lunes del último de los estrictos planes de rescate que regulan su economía desde el 2010, pero aún no ha acabado con la austeridad y las reformas. Donald Tusk, presidente del Consejo Europeo, felicitó en un tuit a los griegos “por sus esfuerzos y a los europeos por su solidaridad”. “Con el fin del programa, los griegos empiezan un nuevo capítulo de su rica historia”., tuiteó por su lado Jean-Claude Juncker, presidente de la Comisión Europea. A su vez, Mario Centeno, presidente del consejo de gobernadores del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE, por su sigla en inglés) que dirigió el último plan de ayuda a Grecia, afirmó: “Por primera vez desde comienzos del 2010, Grecia se mantiene en pie por sí sola”. P.C. Grecia, deuda, economía mundial

La operadora chilena de criptomonedas CryptoMKT aterriza en México Diario Financiero / Chile Las firmas nacionales que comercializan criptomonedas a través de sus plataformas continúan expandiéndose en la región y ahora fue el turno de CryptoMKT.com. La compañía que ofrece monedas virtuales anunció el viernes de la semana pasada su llegada a México para este martes al medio día. A través de un comunicado enviado a sus clientes, la entidad detalló que a contar del viernes 17 de agosto se podían empezar a hacer depósitos en las cuentas de los usuarios en pesos mexicanos. Mientras que la apertura del mercado sería a contar del mediodía, hora en México. P.C. sistema financiero, criptomoneda, moneda virtual

La Jornada Aranceles a autos,

sujetos a diálogo con Europa y TLCAN: Ross Reuters El cronograma de aplicación de aranceles automotrices en Estados Unidos es probable que varíe como resultado de las negociaciones en curso con Europa y los socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), según reportó este martes The Wall Street Journal (WSJ). El secretario de Comercio estadounidense, Wilbur Ross, dijo que "no está claro" que el reporte con recomendaciones tarifarias comerciales esté disponible este mes, agregó el WSJ. El funcionario declinó dar una nueva fecha para el reporte.

P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, aranceles, industria automotriz Peso se aprecia ante caída del dólar tras críticas de Trump Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este martes de la mano de otras divisas por un debilitamiento del dólar después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, lanzó críticas a la Reserva Federal por elevar las tasas de interés. La moneda local cotizaba a 18.94 por dólar, con una ganancia de 0.31 por ciento o 5.85 centavos, frente a los 18.9985 del precio de referencia de Reuters del lunes. P.C. tipo de cambio Cepal llama a crear cultura de igualdad con sustentabilidad Susana González G. Ciudad de México. El modelo de desarrollo está agotado y la humanidad ya superó cuatro veces, por lo menos, los límites ecológicos del planeta, advirtió Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) al hacer un llamado urgente a crear una cultura de la igualdad con sostenibilidad. “Deberíamos haber mantenido 75 por ciento de los bosques originarios, pero el mundo tiene hoy solo 62 por ciento”, detalló. Consideró que América Latina, región megadiversa, “posiblemente sea la única que va quedando en materia de reservas de agua y de biodiversidad”, por lo que planteó que se requiere pensar en nueva ecuación entre el Estado, el mercado y la sociedad, incorporando a la academia. P.C. Cepal, desarrollo sustentable, medio ambiente, pobreza, desigualdad Pemex pone en marcha plan digital para sus empleados Israel Rodríguez Ciudad de México. Petróleos Mexicanos puso en marcha hoy la Semana Pemex Digital, en la que su personal podrá conocer y capacitarse con las nuevas herramientas tecnológicas desarrolladas por el equipo de la Dirección Corporativa de Tecnologías de Información (DCTI) para mejorar los esquemas y estrategias de trabajo, y se adopten en todas sus áreas soluciones digitales para hacer más eficiente, segura y rentable a la empresa productiva del Estado. En un evento realizado en el Centro Administrativo, el director general de Pemex, Carlos Treviño Medina, señaló que la empresa emprendió un amplio plan de modernización digital que representa el proyecto más ambicioso y grande de transformación de este tipo en América Latina, que la colocará a la par de las grandes petroleras del mundo. P.C. PEMEX, sector laboral, tecnología, tecnologías digitales Canaco: fueron asaltados 69 mil negocios en CDMX en tres meses Laura Gómez Flores Ciudad de México. El presidente de la Cámara de Comercio (Canaco) de la Ciudad de México, Nathan Poplawsky, denunció que 69 mil 134 negocios fueron asaltados en el segundo trimestre –760 diarios–, con una pérdida económica de 265 millones 643 mil pesos. En la presentación de la Encuesta trimestral de seguridad, a la que acudieron el procurador capitalino, Edmundo Garrido, y el jefe de la policía, Raymundo Collins, destacó que 64.1 por ciento de los comercios fue asaltado por lo menos una vez y 16.6 hasta cinco veces. P.C. Canaco, sector servicios, violencia, inseguridad El País Trump permite a los Estados preservar el carbón como fuente energética SANDRO POZZI El recorte en las emisiones impuesto en Estados Unidos a las centrales térmicas que usan el carbón como fuente de energía era un gran pilar en la agenda de Barack Obama para luchar contra el cambio climático. Su sucesor, Donald Trump, le da ahora un vuelco con la intención de frenar esa disminución. La Agencia de Protección del Medio Ambiente (EPA, en sus siglas en inglés) propone que los Estados dispongan de más autoridad al definir las fuentes del mix energético y preserva así el carbón prolongando la vida de estas plantas. P.C. Estados Unidos, sector energético, carbón, cambio climático, medio ambiente Maduro pospone para septiembre el aumento del precio del combustible ALONSO MOLEIRO En mitad del caos hiperinflacionario y un entorno productivo en ruinas, Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, ha decidido que solo aquellos ciudadanos que tengan el carné de la patria, símbolo de los devaluados beneficios sociales chavistas, podrán comprar gasolina a un precio más asequible. Esta es una de las medidas económicas que el Gobierno iba a implementar a partir del 20 de agosto, pero finalmente se ha pospuesto hasta septiembre. El resto de decisiones como la reconversión monetaria ya han comenzado a funcionar. P.C. Venezuela, economía mundial Cómo proteger el planeta transformando el sistema alimentario ELWYN GRAINGER-JONES Estar en deuda con la naturaleza es peligroso, porque cuando las reservas de agua se agoten y no queden ni aire limpio ni tierra cultivable, no dispondremos de un segundo planeta que nos facilite estos recursos. Pero ese es el escenario al que ahora mismo nos dirigimos. El 1 de agosto de 2018 tuvo lugar un suceso anual conocido como el Día de la Deuda Ecológica. Ese día señala la fecha en que ya se han consumido más recursos de los que el planeta puede generar a lo largo de un año. La de este 2018 es la fecha más temprana en la que se ha señalado. P.C. sistema alimentario, alimentos, medio ambiente, recursos naturales